
決算特別委員会総務分科会 

■第６０号議案 令和２年度芦屋市各会計決算の認定について 

≪一般会計≫ 

区 分 意 見 ・ 要 望

歳入 

【個人市民税】 

○税額控除の対象とされるふるさと寄付金については、国の地方財源確保の責務を果たさずに、地方に財源確保を競わせ

るという税制度のゆがみの産物であり、やめるように求めるべきである。（平野委員）

消防費

【職員】 

○消防職員の人員配置については、当面は条例定数の実現を目指して進めるとともに、さらに消防力の整備指針の基準を

目指し増員するよう努力してもらいたい。（平野委員） 

【常備消防費】 

○小型動力ポンプなど耐用年数を大きく超えて使用し続けている備品があり、メンテナンスにも費用と労力を使う。必要

台数を見極め、維持管理の適正化に努めてもらいたい。（浅海委員） 

【消防団員】 

○活動の実態のない消防団員について、消防当局が見て見ぬふりがないようにチェックできているのか。日常から調査し

てほしい。（徳田委員） 

【Ｗｅｂ版防災情報マップ洪水情報等追加業務委託料】 

○Ｗｅｂ版防災情報マップは市民の認知度が低い。認知度の調査を行い、もっと市民に周知するようにしてほしい。 

市のホームページ上のＷｅｂ版防災情報マップへのアクセス方法も改善してほしい。（徳田委員）

議会費
【印刷製本費】 

○議会便覧の事務局機構図には、会計年度任用職員についても記載すべきである。（平野委員）



区 分 意 見 ・ 要 望

総務費

【職員】 

○生理休暇の取得がこの数年間減り続けており、その要因等の分析をし対応してもらいたい。（平野委員） 

【会計年度任用職員報酬等】 

○職務としてパートタイムではなくフルタイムが妥当と判断される部署については、フルタイム任用とすることを求める。

（平野委員） 

【会計年度任用職員通勤費用】 

○コスト節約のため、通年任用の職員についてはできる限り 6か月定期代での支給を求める。（徳田委員） 

【業務委託全般】 

○専門的知識が必要な場合、一時的な職員数の増員が必要な場合は、外部委託をすべきであるが、芦屋市の将来デザイン

を描くような計画を立案するときは安易に外部委託をせず、経緯・経過、財政状況、政治的背景を分かっている職員自

らが業務に当たるべきである。（徳田委員） 

○自前でできる業務は行政力の後退にならないよう、職員のスキルアップの視点からも、委託を見直すよう求める。（平野

委員） 

【ＲＰＡツール導入関係委託料】 

○保育所の入所選定についてもツールの活用など効率化の検討を行うよう求める。（浅海委員） 

【指定管理料】 

○マネジメント推進課が指定管理による施設管理運営に関わるに当たっては、本来の所管課の主体性、専門性を阻害する

ことのないように慎重に対応してもらいたい。（平野委員） 

【公共施設等総合管理計画】 

○公共施設の最適化構想が策定されているが、その上位計画である公共施設等総合管理計画に明記されている「市民との

合意形成に努める」ことについて課題を残したと考える。教訓としてしっかり認識し、今後に生かすよう求める。（平野

委員） 

【新型コロナウイルス感染防止対策指定管理者支援金】 

○コロナ禍において、公共施設の使用制限が課せられたが、今後は市民の方に分かりやすい形にすべきである。それには

不要不急の概念の中身を具体的にすべきであり、優先順位を明確化してほしい。（徳田委員） 



区 分 意 見 ・ 要 望

総務費

【平和首長会議メンバーシップ納付金】 

○戦争体験の継承の困難さが増す現状に照らして、平和・戦争関係資料の常設展示施設について検討を求める。（平野委員）

【芦屋市民まつり協議会補助金】 

○市民まつりもそうだが、イベント関係を含め多くの不用額が出てしまう結果になっており、街に活気がなくなり、見た

ことがない芦屋市の姿になりつつある。新型コロナの収束後、コロナ禍を乗り越えた経験を伝える必要がある。（長谷委

員） 

【文書広報費】 

○コロナ禍での広報紙発行は、市の情報発信ツールとして市民の求めるものに応えられていなかったと考える。緊急事態

宣言など非常事態に際しては当初の年間計画にこだわらず、市民ニーズに応えられる紙面に変える柔軟性を持って対応

してもらいたい。（平野委員） 

○政治団体や政党による市発行物の写真等の利用申請を認めないのは、政治に対する理解が適切ではないと考えるので、

再検討を求める。（平野委員）

【北館１階カフェ工事他】 

○北館１階のカフェに見るように、収益事業を確立するのは大変である。億単位の新たな収益源を生み出すのはあり得な

いし、その意味で行財政改革の中で新たな収益増を安易に期待するべきではない。（徳田委員）

≪打出芦屋財産区共有財産会計≫ 

区 分 意 見 ・ 要 望 

【食糧費】 

○財産区の性格についての十分な理解の下に、食糧費の支出等について見直しがされるよう提起を求める。（平野委員） 

≪三条津知財産区共有財産会計≫ 

区 分 意 見 ・ 要 望 

【六甲無線中継所（陸上自衛隊）敷地貸付収入】 

○貸与している敷地は阪神間のシンボルである六甲山頂であり、自衛隊通信基地の立地としては不適切であることから、

見直しを検討してもらいたい。（平野委員） 


